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Quintana vai retomar serviços
Prefeito Fernando Itapuã afi rma que gestão da água e esgoto será retomada em 2027 P8

Promoção Social faz entrega de 400 cobertores a famílias de Quitana P7

Dos 645 municípios do estado, apenas 76 conseguiram superar a meta estabelecida pelo governo

Com ponto de coleta de sangue, Marília 
participa da campanha ‘Junho Vermelho’ P6

Unimar lança o primeiro parque tecnológico 
da região de Marília nesta próxima quinta P3

Divulgação

Assessoria de Imprensa

Evento será realizado no an  teatro da universidade e recebe toda a comunidade; já são 15 empresas instaladas na instituição‘Imersão Vet’ é organizada pela Associação Canábica Maria Flor

Educação de Herculândia 
é analisada por indicador
Pesquisa calculou o percentual de alfabetização de 
estudantes do município; média superou os 85% P5

Carlão do MAC deixa grande legado no futebol  P4

População de Quintana é recebida em iniciativa P8

Leia ainda...

Evento debate utilização 
de cannabis em animais P2

Divulgação
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‘Imersão Vet’ promove debate sobre o 
uso de cannabis medicinal em animais

A Associação Canábica 
Maria Flor realiza, neste sá-
bado (15), a primeira edição 
da “Imersão Vet: da semente à 
gota”. O evento ocorre na sede 
da organização, das 8h30 às 
16h, e é exclusivo para profis-
sionais médicos veterinários e 
estudantes do último ano de 
graduação do curso de Medi-
cina Veterinária.

Segundo a associação, o 
evento visa expandir os co-
nhecimentos na área da can-
nabis medicinal e terapêuti-
ca para animais, a qual vem 
auxiliando no tratamento de 
diversas condições como dor 
crônica, ansiedade, inflama-
ção, convulsões e até algumas 

condições dermatológicas.
“Abriremos as portas de 

nossa sede de campo para que 
conheçam de perto nossos se-
tores e Clube do Paciente. Será 
um dia de imersão nos proces-
sos da manufatura dos óleos 
de cannabis, desde os cuida-
dos com cada planta na estufa, 
passando pela colheita, trima e 
secagem, chegando à extração 
do óleo: da semente à gota”, 
afirma a organização.

A programação ainda con-
tará com conteúdos exclusivos 
ministrados por especialistas 
no segmento do campo da me-
dicina canábica.

INSCRIÇÕES /Para par-
ticipar da “Imersão Vet: da 
semente à gota”, os interes-

sados devem preencher um 
formulário online, pelo link: 
link.allvalue.com/vemserma-
riaflor. A participação será 
confirmada mediante o pa-
gamento da taxa de R$ 100. 
Mais informações sobre o 
evento no Instagram: @vem-
sermariaflor.

MARIA FLOR /Consti-
tuída em 2020, a Associação 
Canábica Maria Flor atua 
promovendo auxílio para mi-
lhares de portadores de pato-
logias e seus familiares. Por 
meios jurídicos, a organiza-
ção garante o acesso ao trata-
mento com cannabis a todos 
que necessitam, além de aco-
lher pessoas com diferentes 
anseios e necessidades.

Valor da publicação: R$ 15,12. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016

Evento conta com imersão sobre óleos

Divulgação



humanas, agrárias e exatas tam-
bém poderão usufruir de um am-
biente enriquecedor, que amplia 
as possibilidades de aprendizado 
prático e pesquisa. 
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Unimar inaugura o primeiro parque 
tecnológico da região nesta semana

Será lançado, nesta quin-
ta-feira (13), o TecUnimar, o 
primeiro Parque Tecnológico 
de toda a região. O evento será 
realizado a partir das 19h30, no 
anfi teatro do Bloco 9 da Unimar 
(Universidade de Marília) e é 
aberto a toda comunidade.

De acordo com a instituição, 
o projeto tem como objetivo pro-
mover a criação de novos negó-
cios e estimular o crescimento 
econômico e científi co na região, 
fomentando a inovação e facili-
tando a interação entre pesquisa-
dores, estudantes e empresas para 
acelerar o desenvolvimento de no-
vas tecnologias.

“O lançamento do Parque Tec-
nológico da Universidade de Ma-

rília representa a consolidação de 
um amplo investimento realizado 
pela instituição nos últimos anos, 
nas áreas de tecnologia, pesquisa e 
inovação. A Unimar já possui uma 
base sólida em pesquisa, e agora, 
ao lançar o TecUnimar, a univer-
sidade fortalece a inovação como 
um de seus pilares, aproximando-
-se do setor produtivo e gerando 
novos negócios”, destaca o reitor 
Márcio Mesquita Serva.

Os acadêmicos já possuem a 
oportunidade de participar ati-
vamente de pesquisas por meio 
da resolução de problemas reais 
enfrentados por empresas locais 
através de projetos colaborativos. 
Com o novo ambiente, essa inte-
ração será ampliada. 

“Atualmente, cerca de 15 em-
presas estão instaladas na Uni-
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mar, juntamente com diversas 
startups originadas de pesquisas e 
atividades de graduação e de pós-
-graduação. Isso gera empregos e 
oportunidades para os alunos e 
para toda a comunidade de Ma-
rília”, explica o reitor.

ESTRUTURA /No prédio 
voltado às empresas parceiras, se-
rão dois andares com escritórios 
modernos, salas de convenções e 
sala de aula com estilo coworking. 
No prédio voltado aos acadêmi-
cos, serão três andares que inte-
gram, além dos escritórios e salas 
de convenção,   laboratórios equi-
pados com tecnologia de ponta, 
sendo Laboratório de Inteligência 
Artifi cial, hardware, engenharia, 
prototipação e biotecnologia.

Os cursos da área da saúde, 

As inscrições para o Ves-
tibular das Fatecs (Faculda-
des de Tecnologia do Estado) 
foram prorrogadas até o dia 
13 junho, às 15h. Para parti-
cipar do processo seletivo, é 
necessário preencher a ficha 
de inscrição pelo site www.
vestibularfatec.com.br e pagar 
a taxa de R$ 90. A prova será 
aplicada em 30 de junho.

O CPS (Centro Paula Sou-
za), autarquia que administra 
as Fatecs, oferece para este 
processo seletivo 14.406 va-
gas em cursos superiores de 
tecnologia totalmente gratui-
tos. Outras 5.109 vagas estão 
reservadas para os candidatos 
do Provão Paulista. No total, 
são 19.515 vagas para a for-
mação profissional gratuita de 
nível superior.

O requisito para partici-
par do Vestibular das Fatecs 
é que o candidato tenha ter-
minado ou estude no Ensino 

Médio, ou equivalente, desde 
que comprove a conclusão do 
curso no ato da matrícula.

É possível optar por cursos 
presenciais e EaD (à distân-
cia), distribuídos pelas Fatecs 
de todas as regiões do estado 
de São Paulo. 

Com currículos constan-
temente atualizados, são 92 
opções de cursos alinhados às 
atuais demandas do mercado 
de trabalho. A relação comple-
ta de cursos e vagas está dis-
ponível para consulta no site 
do processo seletivo.

Caso o interessado neces-
site, as Fatecs disponibilizam 
computadores e acesso à inter-
net para que a inscrição seja re-
alizada. Para tanto, é preciso en-
trar em contato com a unidade 
para obter informações sobre 
datas e horários disponíveis.

Outras informações pelo 
telefone 0800-596-9696 ou 
pelo site oficial do vestibular: 
www.vestibularfatec.com.br.

Vestibular das Fatecs: prazo de 
inscrições é prorrogado

Divulgação

Laboratório do Parque Computacional

Redação O DIA
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Morre Carlão do MAC, técnico que 
revelou craques de carreira nacional 

Morreu no último fi m de se-
mana, aos 75 anos de idade, o 
técnico da categoria de base do 
MAC (Marília Atlético Clube), 
Carlos Bulho Fonseca. O corpo 
do treinador foi encontrado na 
manhã de sábado, no alojamen-
to do estádio Bento de Abreu, o 
“Abreuzão”, onde morava. Segun-
do perícia, a morte foi motivada 
por “causas naturais”.

Nascido em Herculândia, 
Carlão, como era carinhosamen-
te conhecido, vivia no estádio há 
mais de 40 anos. Ele se mudou 
para Marília em 1968 e ao longo 
da carreira de técnico das catego-
rias de base revelou jogadores de 
carreira nacional e internacional. 
Foi responsável por descobrir, in-

clusive, o atual técnico da seleção 
brasileira, Dorival Júnior, quando 
passou pelo juvenil em Marília, 
de 1976 a 1978. Dorival também 
atuou como jogador profi ssional 
no próprio Marília, além do Gua-
rani, Palmeiras e Grêmio. Como 
técnico passou por quase todos os 
grandes clubes do Brasil. 

Carlão tinha se aposentado 
em 2015. Ao longo de décadas de 
carreira no MAC, revelou tam-
bém nomes como Guilherme Al-
ves e Márcio Rossini, ambos com 
passagens pela seleção brasileira. 
Nas redes sociais, o clube lamen-
tou a perda. “Com enorme pesar 
que comunicamos o falecimento 
de Carlos Bulho Fonseca. A nos-
sa eterna gratidão pelas décadas 
fazendo parte da família Marília 
Atlético Clube, passando por di-

versas conquistas! Nesse momen-
to de dor solidarizamos com os 
familiares e amigos e expressa-
mos os nossos sinceros sentimen-
tos”, diz a nota.

Entre os comentários dos tor-
cedores e admiradores, palavras 

como “lenda” e “eterno” marcam 
as homenagens. Segundo a divul-
gação feita pela diretoria do clube, 
foi enviado à Federação Paulista 
de Futebol o pedido de um minu-
to de silêncio em todos os jogos do 
Marília que ocorrerem neste mês.

MAC

Carlos Bulho Fonseca, conhecido como Carlão, morreu no alojamento do ‘Abreuzão’

Valor da publicação: R$ 53,76. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Educação de Herculândia alcança  
média acima do defi nido pelo Inep

Herculândia alcançou a mé-
dia de 85,2% de crianças alfabe-
tizadas, superando a meta esta-
belecida pelo governo, que é de 
60%. O resultado foi divulgado 
pela prefeitura e faz parte do in-
dicador “Criança Alfabetizada”, 
criado pelo Ministério da Edu-
cação, através do Inep (Instituto 
Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais) e que calcula o 
percentual de estudantes matri-
culados no 2º ano do ensino fun-
damental com o padrão nacional 
de alfabetização. 

Dos 645 municípios do es-
tado, apenas 76 conseguiram 
superar a meta estabelecida pelo 
governo para 2030, que é supe-
rior a 80%. O resultado coloca 

Herculândia no nicho de 11% 
das cidades paulistas que con-
seguiram alcançar e ultrapassar 
esse objetivo.

O secretário de Educação de 
Herculândia, Cristiano Vieira, 
atribui o alcance a uma série de 
iniciativas implementadas ao 
longo dos últimos anos. “Investi-
mos na formação continuada dos 
professores, na implementação 
de sistema de ensino, materiais 
didáticos e no acompanhamento 
constante do desenvolvimento 
dos alunos. Além disso, o esfor-
ço da gestão escolar e dos profes-
sores foram fundamentais para o 
sucesso desse resultado”, destaca 
o responsável pela pasta.

Em 2023, 56% das crianças 
brasileiras alcançaram o índice 
de alfabetização defi nido pelo 

Inep. Para 2024, a meta estabele-
cida foi de 60%. Já para os próxi-
mos anos os valores seguem da 
seguinte maneira: 2025 - 64%; 
2026 - 67%; 2027 – 71%; 2028 – 
74%; 2029 – 77% e 2023 – 80%. 

Para os próximos anos, o muni-
cípio planeja continuar investin-
do na infraestrutura das escolas, 
na capacitação dos educadores e 
em projetos inovadores, informa 
a Prefeitura de Herculândia.

Assessoria de Imprensa 

Estudantes participam de atividade na escola ‘Dona Maria Barbieri de Freitas’

O Governo de São Pau-
lo, por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, 
está com inscrições abertas 
para curso de qualificação ex-
clusivo para micro e pequenas 
empreendedoras (formais ou 
informais). A iniciativa conta 
com 100 vagas e é oferecida 
pelo Qualifica SP Empreen-
da em parceria com o Sebrae 
Delas. As inscrições devem ser 
realizadas pelo site www.qua-
lificasp.sp.gov.br até o dia 14 
de junho.

Exclusivo para mulheres, 
a capacitação tem como obje-

tivo capacitar e fortalecer es-
sas empreendedoras a partir 
de mentoria em tópicos como 
planejamento e marketing e 
do acesso à linha de microcré-
dito do Banco do Povo.

Com a carga horária de 20 
horas, o curso será ministrado 
de maneira remota síncrona 
(com interação em tempo real 
entre professores e alunas) e 
está previsto para iniciar ain-
da este mês. Podem partici-
par empreendedoras de todo 
o estado de São Paulo, de 18 
anos ou mais, que tenham um 
negócio formal ou informal há 
no mínimo três meses.

Qualifi ca SP Empreenda oferece curso 
para mulheres empreendedoras

Redação O DIA

Valor da publicação: R$ 26,88. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Campanha incentiva doação
A Alesp (Assembleia Legisla-

tiva do Estado de São Paulo) res-
salta o apoio à campanha Junho 
Vermelho, dedicada a conscienti-
zar sobre a importância da doação 
de sangue e atrair mais voluntários 
para as unidades de saúde. Criada 
pela Lei Estadual 16.389/2017, a 
ação solidária busca salvar vidas, 
com ponto de arrecadação tam-
bém em Marília.

O movimento foi inspirado 
no Dia Mundial do Doador de 
Sangue, celebrado no dia 14 deste 
mês. A data surgiu em homena-
gem a Karl Landsteiner, pesqui-
sador que descobriu o fator Rh 
- proteína que pode estar presente 
ou não nos glóbulos vermelhos do 
sangue - e as diferenças entre os ti-
pos sanguíneos: A, B, AB e O.

É LEI /O Parlamento Paulista 
já criou cerca de dez normas sobre 

o assunto. Uma das mais signifi ca-
tivas é a Lei 3.415/1982, atualizada 
pela Lei 4.186/1984, que criou a 
“Fundação Pró-Sangue - Hemo-
centro de São Paulo”. A instituição 
está entre os cinco maiores ban-
cos de sangue da América Latina. 
Dentre suas diversas atividades, 
a entidade centraliza e controla a 
qualidade do sangue coletado e 
doado, bem como desenvolve es-
tudos e pesquisas em hematologia.

Outra norma importante é a 
Lei 12.147/2005, que isenta o do-
ador de sangue do pagamento de 
taxas de inscrição em concursos 
públicos. Para ter direito ao bene-
fício, é necessário comprovar que 
o gesto não tenha sido feito menos 
de três vezes em doze meses.

COMO DOAR /De acordo 
com a Fundação Pró-Sangue - 
Hemocentro de São Paulo, o do-
ador precisa estar em boas con-
dições de saúde, ter entre 16 e 69 

anos, pesar mais de 50 quilos, evi-
tar alimentos gordurosos quatro 
horas antes à ação e ter dormido 
pelo menos seis horas.

No entanto, existem algumas 
restrições temporárias, tais como: 
gravidez, amamentação, ingestão 
de bebida alcoólica nas 12 horas 
anteriores à doação, gripe ou res-
friado, anemia, hipertensão, febre, 
dengue, malária, febre amarela, 
covid-19, herpes ou vacinação 
recente. Há, ainda, alguns impedi-
mentos defi nitivos, como o uso de 
drogas ilícitas injetáveis, Aids, do-
enças de Parkinson e Chagas, he-
patites B e C, ou ainda, tê-la con-
traído após os 11 anos de idade.

Para doar, é necessário levar 
documento de identidade origi-
nal com foto. Os pontos de co-
leta são os Hemocentros de São 
Paulo, Botucatu, São José do Rio 
Preto, Marília, Ribeirão Preto e 
Unicamp (Universidade Estadu-
al de Campinas).

Sai na frente
Editorial

Com lançamento marca-
do para quinta-feira, dia 13, 
a Unimar sai na frente com o 
primeiro parque tecnológico 
da região de Marília. 

Trata-se da iniciativa 
‘TecUnimar’, cujo objetivo é 
promover a criação de negó-
cios e estimular a economia 
regional através de novas 
tecnologias, além de incenti-
var a pesquisa científi ca.

Atualmente, já são 15 
empresas instaladas no pré-
dio da universidade, junto 
a diversas startups criadas a 
partir de atividades da gra-
duação e pós-graduação da 
instituição. 

A geração de empregos e 
oportunidades não só para 
alunos, mas para toda a po-
pulação local e de cidades da 
região demonstra a impor-
tância do grande projeto.

Valor da publicação: R$ 26,88. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Social distribui 400 cobertores para as 
famílias atendidas no Cras de Quintana 

Quintana entregou, no últi-
mo dia 8, antes da abertura de 
mais uma edição do “Gabinete 
Itinerante”, realizada nos bairros 
Jacinto Colucci e Mário Covas, 
400 cobertores às famílias aten-
didas no Cras (Centro de Refe-
rência de Assistência Social). Se-
gundo o secretário de Promoção 
Social, Carlos Henrique Pereira, 
todos os anos a prefeitura faz a 
distribuição dos itens para ga-
rantir um inverno mais aquecido 
a todos. 

“O objetivo é atender o pú-
blico do Cras. Eles receberam os 
cobertores e com isso consegui-
mos garantir um inverno mais 
tranquilo para essas famílias, mi-
nimizando os impactos provoca-

Allyson Cabrini

Prefeito Fernando Itapuã participou da entrega dos cobertores às famílias do Cras

dos pela queda na temperatura. 
Todos fi caram muito felizes com 
esta ação do prefeito [Fernando 
Itapuã] e agradeceram”, explica o 
gestor da pasta.

O chefe do Executivo de 
Quintana participou da entrega 
dos cobertores e destacou que a 
ideia é “aquecer o inverno” dos 
que têm mais necessidades. “É 
uma alegria enorme poder aju-
dar a melhorar a vida das pes-
soas. Continuaremos a trabalhar 
para aqueles que mais precisam”.

CASTRAÇÃO /A Prefeitura 
de Quintana promove nos pró-
ximos dias 15 e 16 o mutirão de 
castração gratuita de 300 cães e 
gatos. A entrega das senhas foi 
feita na Secretaria de Promoção 
Social, sendo 100 para benefi ci-

ários do programa Bolsa Famí-
lia, 100 do BPC/Loas (Benefício 
de Prestação Continuada da Lei 
Orgânica de Assistência Social) e 
100 para comunidade em geral. 

Após a retirada das senhas, 
os donos dos animais se dirigi-
ram até a Vigilância Sanitária, 

no início deste mês, para preen-
chimento de cadastro. As cirur-
gias dos animais serão realizadas 
por uma equipe de profi ssionais 
contratada e os procedimentos 
vão ocorrer em um ônibus equi-
pado, que fi cará na rodoviária 
municipal.

Valor da publicação: R$ 26,88. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Quintana vai assumir gestão da água 
e do esgoto a partir do ano de 2027

Em entrevista exclusiva à 
Jovem Pan Marília, do mesmo 
grupo do O DIA, o prefeito de 
Quintana, Fernando Itapuã, 
anunciou que o município 
irá assumir a gestão da água 
e do esgoto a partir de 2027. 
Atualmente, esse serviço é de 
responsabilidade da Sabesp 
(Companhia de Saneamento 
Básico do Estado de São Pau-
lo), que está em processo de 
desestatização.

Recentemente, 305 mu-
nicípios aprovaram os no-
vos contratos de concessão, 
porém, Quintana foi um dos 
únicos que não fez a renova-
ção. “É uma decisão tomada, 
o município irá assumir [a 

gestão] a partir de 2027 e já 
está se preparando para a ela-
boração das leis necessárias”, 
divulgou o chefe do Executivo 
aos apresentadores do Jornal 
da Pan.

Itapuã ainda explicou que 
um departamento adequado 
será criado para a gestão dos 
serviços e que desde 2020 já 
vem abordando essa questão. 
“Desde a minha campanha 
para a prefeitura vinha fa-
lando que iríamos retomar o 
abastecimento de água e os 
serviços do esgoto. Quintana 
tem capacidade para admi-
nistrar o saneamento básico, 
priorizando os que mais pre-
cisam, a baixa renda, con-
tando com uma tarifa social 
que garanta que sobre recur-

sos, por exemplo, para colo-
car mais comida nas mesas. 
Não queremos que a água dê 
prejuízos, mas sim uma boa 
gestão dos serviços, e temos 
condições para isso, de admi-
nistrar certo, podem ter cer-
teza”, garantiu.

O chefe do Executivo des-
tacou ainda que o contrato 
com a Sabesp é de 30 anos 
para a execução dos serviços 
e que vence em 2027. A deses-
tatização da Sabesp será feita 
por meio de uma oferta públi-
ca de ações em leilão na Bolsa 
de Valores e a renovação dos 
contratos com os municípios 
que os aprovaram será válida 
até 2060. “Vamos devolver o 
controle da tarifa e das ações 
ao nosso povo, montando 

‘Gabinete Itinerante’ recebe demandas da população e terá nova edição
No último dia 8, toda a 

equipe de governo de Quin-
tana participou, juntamente 
com o chefe do Executivo, 
de mais uma edição do “Ga-
binete Itinerante”. O público 
compareceu em peso no Sa-
lão de Festas dos bairros Ja-
cinto Colucci e Mário Covas 
e pôde apresentar às pastas 
de Esportes, Saúde, Educa-
ção e Promoção Social, entre 
outras, demandas e conversar 

diretamente com Fernando Ita-
puã e os secretários.

No período da noite, os 
bairros foram presenteados 
com a tradicional Festa Junina, 
com música ao vivo, com a co-
nhecida banda “Dona Benta”. A 
prefeitura providenciou barra-
cas com comidas típicas, como 
cachorro quente, pipoca doce 
e salgada e algodão doce, além 
de vinho quente, quentão e re-
frigerante de graça ao público 

presente.
Crianças puderam, ainda, 

se divertir nos brinquedos in-
fláveis e na Carreta Furacão. 
“Fizemos as reformas necessá-
rias nesses bairros e a equipe 
de governo veio até aqui [Ja-
cinto Colucci e Mário Covas] 
para ouvir a população, saber 
o que ainda precisa ser feito. É 
um momento de alegria estar 
com as pessoas, ouvi-las e po-
der atendê-las em suas necessi-

dades”, diz Itapuã.
A próxima edição do “Ga-

binete Itinerante” será realiza-
da no bairro Salão Branco, em 
29 de junho, a partir das 9h, 
na USF (Unidade de Saúde da 
Família) Três. 

No período da noite, tam-
bém será promovida a Festa 
Junina na praça principal do 
bairro, às 19h, com diversas 
atrações gratuitas para toda a  
população.

uma agência própria para a 
gestão, comandada pelo mu-
nicípio. Quintana terá au-
tonomia sobre seu serviço”, 
conclui Itapuã.

Allyson Cabrini

Fernando Itapuã no  ‘Gabinete Itinerante’


